
ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ
В ноябре проходил городской конкурс на лучшую научную 

студенческую работу. Университет представил на конкурс 160 ра
бот. Все они были рассмотрены оргкомитетом и лучшие из них 
награждены. Из них грамотами: обкома ВЛКСМ —  48 работ, гор
кома ВЛКСМ —  68, райкома ВЛКСМ —  19.

10 лучших работ, выполненных студентами А. Косожихиным 
(мехмат), В. Кетовым (геолог), Б. Ковтуном (экономист), Л. Юрье
вой (химик), М. Григорьевым (физик), Т. Павловской (биолог). 
Л. Старостиной (химик), В. Маланиным и В. Еленским (мехмат). 
С. Куваевым и И. Изместьевым (физики),Б. Гиршиком (мехмат), 
были представлены на республиканский смотр. Оргкомитет реко
мендует наградить путевками на ВДНХ за отличные работы эко
номистов VI курса Е. Гритчина, В. Черевко и Д. Мосягина и объя
вить благодарность 4 студентам.Год изд. XVIII 
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ЭКОНОМИЧЕСКИЙ
КАЛЕЙДОСКОП

Всем известно, что экономисты 
очень точный и принципиальный на
род. Точный во всем, даже в посеще
нии лекций. Возьмем, к примеру, 
четверг, когда мы, первокурсники, 
занимаемся с восьми часов утра. 
8 часов?! Ни за что не изменим своим 
принципам! Итак, ровно в 10 (как 
всегда) просыпаемся и точно к нача
лу второй пары идем в университет. 
Заметьте, точно. Как исправить та
кое положение? Видимо, здесь мале 
одних будильников...

В смотре художественной самодея
тельности факультет занял пятое ме
сто. Концерт получился неплохой, 
многим понравился, потому что было 
проявлено много инициативы самими 
студентами, но мог быть и лучше. В 
хоре мало мужских голосов. У нас 
вообще мало юношей, но даже эти 
немногие «скромничают», прячут в 
себе таланты.

Наши лыжники с 10-го места пере
шли на 4-е. Тоже неплохо. Но все- 
таки мы мало внимания уделяем 
культмассовой работе. Ведь сколько 
интересного и нового может принес
ти поход в театр, кино, диспут о 
лучшей современной книге, о совре
менном молодом человеке! Да мало 
ли можно найти тем для обсужде
ния!

И вообще можно много сделать 
для того, чтобы наша жизнь стала 
ярче, полнее. Это все зависит от 
нас самйх.

Л. ИВАНОВА.

П Р О Л Е Т А Р И И  ВСЕХ С ТРА Н . С О Е Д И Н Я Й ТЕ С Ь1

Орган парткома, комитета ВЛКСМ, профкома, месткома, 
ректората Пермского государственного университета им. А. М. Горького

З А Ч Е Т Ы  И О Т Ч Е Т Ы
На каждом собрании и 

заседании любого актива
поднимается вопрос о систе
матических занятиях студен
тов. А  какие для этого ус
ловия в университете? Где 
студенты должны занимать
ся? Во всей, университет
ской библиотеке о д и н
читальный зал, который мо
жет вместить 200— 250 Че
ловек, а на дневном отделе
нии обучается около 4000 
студентов. Где же готовить
ся остальным?

Было бы целесообразно 
организовать небольшие би
блиотечки учебной литера
туры в общежитиях, где сту
денты получали ■. бы книги 
только для занятий в кпяс- 
ном уголке. Иногда прихо
дится брать из библиотеки 
книгу на 2 — 3 дня, чтобы 
заниматься всего 2 — 3 часа.

Не хватает учебной лите
ратуры, особенно геологиче
ской. На старших курсах 
совершенно отсутствуют по
собия по ряду специальных

дисциплин, например, по 
«учению о фациях и форма
циях» и др. Понятно, что 
удовлетворить потребность в 
учебниках за короткий срок 

- нелегко. Но можно по наи
более трудным курсам на
печатать лекции, которые 
читаются нашими препода
вателями, как это делается 
в других вузах страны.

Необходимо отметить пре
имущество защиты полевых 
отчетов по производствен
ной практике весной — в

марте — апреле, а не в но
я б р е -д ек а б р е . Наши сту
денты привозят очень много 
интересного материала, ко
торый они могли бы обрабо
тать в университетских ла
бораториях в течение 3 — 4 
месяцев и к защите предста
вить достаточно полный от
чет. Так проводится защита, 
например, в Саратовском 
университете, так ее можно 
проводить и у  нас.

А. ЛЫ СЕНКО , 
студент IV курса  геофака.

Ректор в гостях у студентов
9-е общежитие упор

но сдает экзамены. 
11 января в гостях у 
студентов побывали рек
тор Ф. С. Горовдй и се
кретарь парткома А. Н. 
Фадеев. Студенты охот
но поделились впечат
лениями о начавшейся
сессии, говорили о жи
тье-бытье, о трудностях 
и удачах.

После этого Федор 
Семенович рассказал со-' 
бравшимся о междуна
родном положении, о 
предстоящем празднова
нии 50-летия универси
тета.

И  гости, и хозяева 
остались очень доволь
ны встречей.

Фото А. Верховского.

Кафедры я воспитательная работа
13 января в актовом зале уни

верситета был проведен третий 
семинар партийного актива вузов 
города, посвященный роли ка
федр в воспитательной работе 
среди студентов. Первые два се
минара проводили политехниче
ский и медицинский институты.

На сей раз гости из других ву
зов собрались, чтобы познако
миться с опытом воспитательной 
работы в университете. Хозяева 
тщательно подготовились к встре
че. Партком и редакция газеты 
«Пермский университет» проде
монстрировали собравшимся вы
ставку «Воспитательная работа 
кафедр в университетской печа
ти», а факультет общественных 
профессий — фотопанораму «Це
лина 1965» и последний выпуск 
фотохроники университет с к о й 
жизни. Докладчики — преподава
тели университета — поделились 
своими мыслями, планами, опы
том воспитательной работы.

А. Н. ФАДЕЕВ (секретарь парт
кома) рассказал о том, как парт
ком организует и направляет вос
питательную работу кафедр. Этот 
вопрос ежемесячно обсуждается 
на заседаниях парткома. Уже за
слушаны отчеты юристов, биоло
гов, математиков и др. Партком 
отмечает высокий уровень вос
питательной работы на историче
ском, юридическом и географи
ческом факультетах. Хуже об
стоит дело у математиков и 
физиков. Воспитательное воздей
ствие учебного процесса в боль
шинстве случаев используется в 
достаточной мере; однако во вне- 
учебное время кафедры зачастую 
выпускают студентов из поля зре
ния. Сделать кафедры центром

воспитательной работы, повысить 
их воспитательную роль— такова 
основная идея доклада.

А. Д. ШЕЛЕПЕНЬ (доцент ка
федры истории КПСС) говорил о 
роли кафедры общественных 
наук в воспитании студенчества. 
Эти кафедры призваны формиро
вать научное марксистско-ленин
ское мировоззрение студентов во 
время учебных занятий. Исполь
зуя специфику учебных предме
тов, кафедры имеют возможность 
воздействовать на с т у д е н т о в  
средствами партийной пропаган
ды. Для усиления этого воздейст
вия нужен постоянный поиск ме
тодических средств, активизирую
щих работу студентов.

Профессор Л. Е. КЕРТМАН 
(зав. кафедрой всеобщей исто
рии) поделился с коллегами из 
других вузов своими соображе
ниями о формах воспитательной 
работы кафедр. Методика педа
гогической работы в вузе (в том 
числе и воспитательной) должна 
быть разработана на научных ос
новах.

Максимальное приобщение сту
дентов к научной работе кафед
ры — одна из важнейших форм 
воспитания. Повседневный дело
вой контакт создает возможность  ̂
личного влияния преподавателя. 
При этом особую важность при
обретает уровень профессио
нальной и общей культуры пре
подавателя. Кафедральные дни, 
беседы за круглым столом, дис
куссии— таковы формы, исполь
зуемые кафедрой всеобщей исто
рии, которые создают атмосферу 
хорошего делового сотрудниче
ства студентов и преподавателей, 
будят мысль студентов.

Вносится предложение отка
заться от практики прикреплёния 
преподавателей к группам на 
старших курсах, где ответствен
ность за воспитание студентов 
должны взять на себя их научные 
руководители (руководители кур
совых и дипломных работ).

Профессор Кертман выступает 
против искусственных, формаль
ных методов воспитательной рабо
ты. Менторское посещение пре
подавателями общежитий, ин
спекторские проходы по комна
там, по его мнению, ничего не 
дают. Преподавателю гораздо 
естественнее пригласить студента 
к себе. Посещение общежития 
должно быть продиктовано стро
го определенной целью (прове
дение консультаций, бесед, дис
путов и т. д.).

Е. А. ГОЛОВАНОВА (зав. ка
федрой гражданского права и 
процесса) говорила о воспитании 
у студентов любви к своей буду
щей профессии. Вуз не всегда 
выбирается сознательно: иной 
абитуриент плохо знает матема
тику и только поэтому идет на 
факультет, где ее не надо сда
вать. Профессию юриста часто 
представляют себе лишь по де
тективным- романам. Преподава
тели-юристы прививают вкус к 
предметам эмоциональностью из
ложения материала, привлече
нием студентов к научной и к 
практической работе (в суде, в 
детской комнате милиции), встре
чами с выпускниками факульте
та, организацией учебно-показа
тельных судебных процессов.

Полемизируя с проф. Л. Е. 
Кертманом, докладчик высказы
вается за необходимость систе

матического посещения общежи
тий.

Н. И. ЧЕРНЫШЕВ (декан геоло
гического факультета) высказал 
мысль о необходимости правиль
ного использования института 
«прикрепленных преподавателей». 
Они проводят на младших курсах 
геологического факультета обще
ственные смотры групп, вызыва
ют неуспевающих на заседания 
кафедр, советуют студентам, как 
лучше готовиться к сессии и т.д. 
Доцент К. А. Горбунова, старший 
преподаватель Л. С. Кузнецова, 
старший лаборант Л. М. Внуцких— 
вот лучшие прикрепленные пре
подаватели факультета.

Студенты старших курсов ши
роко привлекаются к исследова
тельской работе, их воспитание 
возложено на научных руководи
телей. Сотрудникам кафедры 
поисков и разведки месторожде
ний полезных ископаемых уда
лось установить тесные контакты 
со студентами.

Е. Л. ИЗМОЖЕРОВА (декан фа
культета общественных профес
сий) описала работу факультета 
как одну из форм воспитатель
ного воздействия кафедр на слу
шателей факультета и на широ
кие студенческие* массы.

Заслушанные доклады вызвали 
активную реакцию присутствую
щих. Очевидно, в них действи
тельно были затронуты пробле
мы, волнующие преподавателей 
всех вузов. Много вопросов было 
задано по методике проведения 
политинформаций в университете, 
по методам планирования воспи
тательной работы, по структуре и 
организации факультета общест
венных профессий. Было высказа

но предложение сделать универ
ситетский ФОП базой подготовки 
специалистов-общественников во 
всех вузах города.

На семинаре выступили секре
тарь горкома партии Р. А. ОШУР- 
КОВА и зав. отделом высшей 
школы обкома КПСС П. И. КО
ЖЕВНИКОВ. Они говорили о необ
ходимости повышения уровня 
идеологической работы в вузах.

Признав, что в университете 
проводится большая и разнооб
разная воспитательная работа, 
гости интересовались ее резуль
татами. Действительно, за послед
ние годы на ряде факультетов 
улучшились успеваемость и дис
циплина. Студентам университета 
присущи высокое чувство граж
данского долга, сознание ответ
ственности перед партией и наро
дом. Достаточно вспомнить, как 
наши студенты рвались на цели
ну, с каким энтузиазмом работали 
там. Солидарность с народами, 
борющимися за свою свободу, 
студенты университета проявляют 
не только на митингах. Когда к 
нам прибыл выездной пункт пе
реливания крови, длинные очере
ди студентов-добровольцев про
тянулись по университету.
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СЕССИЯ
К а к  м ы  с д а в а л и

П Е Р В Ы Й  
У  ПЕРВОКУРСНИКОВ

.13 января первокурсницы химфака до
срочно сдавали свой первый экзамен — эк
замен по истории КПСС. Для первокурс
ника первая сессия — не шутка. Здесь ре
шается, достоин ты звания студента или 
нет, проверяется качество знаний, полу
ченных в школе,— ведь это фундамент тех 
знаний, которые мы получаем теперь.

Девушки берут билеты, готовятся. Пер
вой идет отвечать Т. Егорова. Т. Я. Левина 
довольна: первокурсницы хорошо подгото
вились. Отвечают уверенно, обстоятельно, 
умеют связать исторический материал с 
современностью. Это радует: молодежь 
должна знать историю нашей партии, 
знать, за что боролись наши отцы.

Т. КОТКОВА.

Если бы я был...
(Ответ на заметку
Л. Белослудцевой

з а ч е т  
по плаванью

С одной стороны, ко
нечно, плохо  —  мелко, а 
с другой  —  хорошо: пла
вать не умеешь, а зачет 
сдашь. А не ставятся 
ли иной раз студенты в 
подобные условия и на 
других зачетах?

Рис. Т. Лариной.

В БОЯХ ЗА ГОРОД ЛЕНИНА
(Продолжение. Начало в № 2)

По окончании университета 
А. Костин становится ассис
тентом кафедры математики. 
Он занимается серьезной на
учной работой. Но при всей 
своей занятости находит 
время для выполнения обще
ственных поручений. Его 
большую эрудицию и трудо
любие высоко ценили не 
только в коллективе универ
ситета, но и в партийных ор
ганах города Перми и обла
сти. Он был отзывчивым и 
внимательным к окружаю
щим. Именно таких запом
нил Аркадия доцент кафед
ры математического анализа

Б. Н. Бабкин, с которым они 
вместе учились и работали.

Аркадия Васильевича ко
мандируют в Кудымкар для 
участия в подготовке к от
крытию там учительского 
института. Находясь в Коми- 
Пермяцком округе, он ста
рался как можно лучше изу
чить жизнь этого края, по
знать культуру и националь
ный быт местного населения.

С , первых дней войны Ар
кадий Костин стремится ту
да, где решалась судьба лю
бимой Родины. Но ему отве
тили: не время. Подождите. 
Вы нужны здесь, в тылу.

Но Аркадий Васильевич 
все же добился своего, и в 
1942 году ушел добровольно 
в ряды Советской Армии.

Нелегкой оказалась его 
воинская специальность раз
ведчика. Опасность, а порою 
и смерть подстерегали на 
каждом шагу. Не зная стра
ха, дрался он с врагом. При
ближался новый, 1943 год, 
ознаменовавший окончатель
ный перелом в ходе войны. 
Нельзя было не порадоваться 
победам советского оружия, 
своим собственным успехам 
и успехам семьи, которая по- 
прежнему жила на Урале. 
«Дорогая Галюша! — писал 
сестре Аркадий В а с и л ь е 
вич,— поздравляю тебя с Но
вым годом. Желаю весьма ус
пешной и плодотворной ра
боты, такой работы, чтобы 
вслед за медалью ты получи
ла и орден... 31 вечером по
стараюсь поднять за твое здо
ровье кружку (бокалов нет), 
наполненную крепким слад

ким чаем, и выпить, не по
морщившись, всю до дна».

По-разному складывалась 
боевая обстановка. Нередко 
некогда было вовремя даже 
поесть, не говоря уже о том, 
чтобы писать письма, но Ар
кадий Васильевич знал, с ка
ким нетерпением р о д н ы е  
ждут солдатские треугольни
ки, поэтому писал аккуратно.

Фронтовые будни накапли
вали боевой опыт: «Я  за
нимаюсь тем же делом, ка
ким занимался две недели 
назад. А  проще говоря, воюю 
с фашистами. Каждый день 
уничтожаем фашистскую га
дину».

В тяжелых боях Аркадий 
В а с и л ь е в и ч  провел весь 
1943 год. В январе 1944 года 
он был в числе тех, кто осво
бождал Ленинград от враже
ской блокады. За отвагу и 
мужество, проявленные в 
этих боях, он был награжден 
орденом Красной Звезды.

Эту весть он узнал уже 
тогда, когда лежал обессилен
ный и больной в госпитале 
после тяжелого ранения, по
лученного 8 февраля 1944 го
да. Врачи прилагали немало 
усилий к тому, чтобы спасти 
ему жизнь. Делали несколько 
операций, и все же не смогли 
вырвать его у смерти. 30 ап
реля 1944 года лейтенант Ар
кадий Васильевич К о с т и н  
скончался. Его могила нахо
дится в городе Бабаево Воло
годской области. Местные жи
тели заботливо оберегают ее, 
на могиле ежегодно расцве
тают цветы.

А. АГАФ О НОВ .

«Анкета и сессия»)
Если бы я был... студентом, то я бы- 

добросовестно учился и не имел «хво
стов», узнал бы в деканате, в каких 
аудиториях можно самостоятельно рабо
тать над учебником, а не ждал бы, когда 
учебная часть принесет мне эти сведе
ния. Деканатам давно известно, что 
выделены следующие аудитории: мехма
ту и биофаку — 324, физфаку — 225, 
химическому — 722, геологическому — 
606, экономическому — 2а, истфаку — 
419, филфаку— 1а, ю р и д и ч е с к о 
м у — 503. с. КРИВОШЕИ.

зав. У  КП.

«П осмотрим  еще раз схему  электронного  осциллограф а»,— 
предлагает Валя своей подр-уге.

Валя Ш увалова и Лю ся Волкова, студентки  II курса физфа
ка, сейчас сдадут пока только  один из самы х трудны х заче
тов — лабораторные работы  по электричеству. Экзамены  у 
них впереди. Фото А. Верховского.

Q  АКОНЧИЛИСЬ смотры ф акультетской худож ественнбй са- 
модеятельности. Две недели пели, плясали и боролись' за 

честь своих ф акультетов студенты  и преподаватели. Не толь
ко на сцене приходилось труди ться в поте лица своего, но и 
на обсуждении.

В атим 1 оду студенты  остались недовольны работой жюри. 
Можно возразить: невозможно удовлетворить желания всех 
участников сам одеятельности. И все же нужно. Надо, чтобы 
жюри было более демократичным в своем составе. Тогда не 
будет «обиженных» и «обидчиков». Студенты правильно под
нимают вопрос о количестве представителей ф акультетов в 
жюри: почему от одного ф акультета —  столько, а от другого —

ДАВАЙТЕ, ОБСУДИМ!
в два раза больше? Им отвечаю т, что на одном, де, столько-то 
компетентны х товарищ ей наш лось, а на другом —  вот столько.

Далее. Все жюри у  нас преподавательское. Почему бы не 
ввести в его состав студентов, не менее лю бящ их искусство? 
Не бойтесь, товарищ и преподаватели, студенты  не будут 
устр аи вать «семейные» сцены в часы  обсуждений! Можно 
создать и второе жюри —  студенческое. Они могут оценивать 
концерты вм есте и порознь, ведь не всегда то, что нравится 
студентам , нравится преподавателям, и наоборот. Тогда наши 
студенты  будут больш е интересоваться искусством , тогда под
готовка к см отру станет не авралом в последние дни перед 
ним, а работой в течение всего года. Давайте, обсудим!

* Н. ГОЛОВКО,
студентка  III курса  филфака.

ЗАКОНЧИЛО свою  работу 
ж ю ри  очередного смотра 
ф акультетской  худож ест

венной самодеятельности, и 
теперь представляется необхо
дим ы м  передать его мнение 
всем организаторам  и руково
дителям  самодеятельности, ис
полнителям  н «болельщикам». 
Ж ю ри  рассчиты вает на ш иро
кое обсуждение итогов смотра 
с тем, чтобы в дальнейш ем и 
участники, и «судьи» не повто
ряли допущ енны е на сей раз 
ошибки.

Ж ю ри см отра  насчиты вает в 
своем составе 18 человек: 
председатель ж ю ри, представи
тель парткома, представитель 
месткома, два члена комитета 
ВЛКСМ, три  члена профкома, 
десять человек, рекомендован
ны х в состав ж ю ри  ф акульте
тами — по одному представи
телю  от каждого. В целом фа
культеты  представлены в ж ю 
ри следую щ им  образом: 1 био
лог, 2 математика, 3 историка, 
3 филолога, 2 экономиста, 
2 географа, 2 ю риста, 1 химик, 
1 физик, 1 геолог. В составе 
жюг*и студентов — 8, препо
давателей — 8, партийны х и 
комсомольских работников — 2.

При подборе состава ж ю ри  
в o ĥo-bv  положены следующ ие 
соображения: 1. Ж ю ри  должно 
R b rs  в ^двной степени «сту
денческим» и «преподаватель
ским». 2. Ф акультеты  должны  
им ь п ^и ^р и и̂-г л̂ьно  оавное 
число представителей. 3. Чле
нам ж ю ри  долж ны  бы ть близ
ки интересы  самодеятельно
сти, они долж ны  так  или ина
че участвовать в ней — дейст
вительно, половина членов 
ж ю ри  (9 человек из 18) оказа- 
л с ь  непосредственными участ
никам  и не только  последнего, 
но и нискольких преды дущ их 
смотров.

Для того чтобы по возмож 
ности избеж ать субъективизма  
в оценке концертов и  отдель
ны х номеров, было принято 
решение, сохоанявш ее свою  
силу на  протяж ении  всего 
см отра ,— к обсуждению  кон
церта и голосованию  члены 
ж ю ри, являю щ иеся представи
телями данного ф акультета, не 
допускаю тся.

Рее, к-о  знает и лю бит на
ш у  самодеятельность, следит 

за ее успехами  и тревож ится

за неудачи, несомненно, отме
тили, на каком  подъеме про
шел последний смотр , сколько 
мы сли  и энергии вложили фа
культеты  в организацию  сво
их концертов. Смотр  стал на
стоящ им  праздником  ф акуль
тетского  искусства, на целых 
десять дней подчинивш им  се
бе в>сю ж изнь  в университете.

Каж дому ф акультету  удалось 
отм ети ть  свой концерт какой- 
то  особой печатью , своим «по
черком» — яркая разнообраз
ная программа филологов, ко
торую  в этом  году наряду с

традиционны м  и явно возму
ж авш им  ф илологическим  «Как
тусом» украш ал такж е возму
ж авш ий ф акультетский  хор; 
блестящ ий ш уточны й «ан
самбль песни и пляски» эконо
мистов, задавш ий тон всему 
концерту, «широкая маслени
ца» биологов; веселые эстрад
ные программы  историков и 
ю ристов со «сквозным» сопро
вождением эстрадны х инстру
ментальны х ансамблей; сугубо 
«математический» юмор мех- 
матян; какая-то особая печать 
м ягкости  и аккуратности  оф ор
мления и исполнения в скром 
ном концерте географов...

С тавш ая у нас уж е тради
ционной система очков, с по
м ощ ью  которой оцениваю тся 
концерты , в этом  году опять 
была несколько изменена с 
целью  поощ рения тех жанров, 
которые до сих пор не зани
маю т в университете долж но
го места. Таким  «отстаю щ им» 
до сих пор остается ж анр 
эстрадны х миниатю р. В февра
ле этого года в Москве со
стоится Всесою зный смотр  
студенческих театров эстпад- 
ных миниатю р  (СТРЭМов). Наш  
политехнический и н с т и т у т  
участвует в смотре. Разве не 
досадно, что университоТ ло 
сих пор не имеет СТРЭМа?! 
На наш их ф акультетских  
смотрах студенческий  ю мор

был представлен достаточно 
ш ироко отчасти  и потому, что 
он поощ ряется системой оч
ков.

Система очков предусматри
вает развитие эстрадны х ан
самблей — вокальных и ин
струм ен тальны х  — и такие ан
самбли у нас действительно 
появились на всех без исклю 
чения ф акультетах. Особое 
внимание уделялось >в этом  го
ду общей культуре  ведения 
концертов, их организации, 
дисциплине на сцене, внеш не
му виду исполнителей, оф орм

лению, в общем, всему тому, 
что назы ваю т культурой  пове
дения на сцене. И нуж но при
знать, что больш инство кон
цертов было проведено очень 
четко, культурно, с больш им 
вкусом. Наконец, система оч
ков дает возмож ность ж ю ри 
отблагодарить факультет, до
ставивш ий зрителю  подлинное 
эстетическое удовольствие, по
ощ рительны ми очками. Такого 
«приза» ж ю ри  были удостоены 
биологи к  филологи.

Ж ю ри  закончило свою  рабо
ту. Места в смотре распреде
лились следую щ им  образом: 
биологи, математики, истори
ки, филологи, экономисты , 
географы, юп-ксты, химики , 
физики, геологи.

Первое место  по праву занял 
биологический ф акультет, кото
ры й использовал свои возмож 
ности  (высокую  культуру  и ма- 
с т -о ство  вокалистов) в интерес
ной и яркой форме, показал, 
кзкиэ  прекрасные результаты  
мож ет дать  друж ная, «с огонь
ком» работа всего коллектива. 
Основная идея организаторов 
концерта — показать на уни 
верситетской сцене театрали
зованное представление (с де
корациями, костю мами, свето
вым оформлением, реквизи
том) «Праздник р у с с к о й  
зимы» — явно удалась.

М ногим  каж ется спорным,

справедливо ли 2-е место  мате
матиков. Их концерт страдал 
н еоп равданн ым и дли н нота м и,
плохой организацией (за это 
м атематики  были ош траф ова
ны), сы ростью  н е к о т о р ы х  
номеров. Пожалуй, успех мате
матиков решило больш ое коли
чество ю мористических номе
ров, авторами которы х явля
ются студенты  и  преподавате
ли ф акультета. В концерте 
м атематики  показали несколь
ко разнообразных коллекти
вов — ансамблей. А  ансамбль 
см ы чковы х  инструме  н т  о в —

единственный в университете.
Хорош ий, «добротный» кон

церт показали историки. Неиз
меримо выросли ю ристы , пора
довали экономисты , в концерте 
которы х удачно сочетались 
классика, эстрада и тонкий 
своеобразный юмор. Соверш ен
но «заслуженны» последние 
места геологов и  физиков. 
Если первые вообще не сумели 
показать ничего интересного, 
то вторые испортили  хорошее 
впечатление от вокальных но
меров грубы м  бестактны м  кон
ферансом.

Необходимо отдельно сказать 
несколько слов о смотре само
деятельности  филфака. Воз
можно, этот ф акультет заслу
ж ивает более высокой оценки. 
Хор филологов, ансамбль йе
менкой песни, пьеса Чехова 
«Юбилей», вы ступления соли
стов, худож ественное чтение, 
номера ф илологического «Как
туса» — все это было отмечено 
печатью  хорош его вкуса, чув
ствовалась большая, длитель
ная работа коллектива. Почему 
же филологи заняли только 
четвертое место? Стараясь из
бежать упрека в погоне за 
очками, брош енного филологам 
в прош лом  году, факультет 
впал в другую  крайность. Ф и
лологи как будто забыли, что 
участвую т в конкурсе. 22 ми

нуты  заняла пьеса, 14 м ин ут  —

один номер  худож ественного 
чтения, а ведь за 36 м инут  они 
могли показать 8 — 10 цомеров. 
Совсем не показали филологи 
своих поэтов, меж ду тем, 
авторство оценивается очень 
высоко. Филологи  не учли и 
н-'кото^ых других пунктов си
стем  очков.

Итоги смотра ещ е раз за
ставляю т задуматься о надой  
системе оценок: не стави т  ли 
она кание-то чрезмерно ж ест
кие рамки, если ф акультеты  
вы нуж дены  отказы ваться  от 
больш их интересны х  и качест
венных номеров? Достаточно 
ли она совершенна? Основные 
принципы  системы , несмотря 
на отдельные ее недостатки, 
видимо, следует сохранить. 
Вряд ли разумно оценивать 
только  уровень проф ессиональ
ности исполнения. Лучш ие ис
полнители— «профессионалы» — 
подготавливаю тся, главны м  об
разом, университетскими  круж 
ками, а не на ф акультетах. 
Ф акультетская  самодеят е л ь -  
ность должна бы ть массовой, 
творческой, подлинно студен
ческой. достаточно разнообраз
ной, чтобы вы являть исполни
телей всех жаноов.

Можно и-зм°нить и саму фор
му организации смотра само
деятельности  ф акульт е т  о в. 
У ж е  сейчас в адрес ж ю р и  по
ступает много интересных 
предложений. Вот некоторые 
из них:

1. Проведение конкурсов по 
ж аноам  (woH^vnc чтеиов, кон
курс вокалистов и т. д.).

2. О тменить систему очков.
Определять лиш ь два-три фа- 
культета-лауреата: мож но от
м етить  такж е  и лучш их испол
нителей.

3. Для определения м ест Фа
культетов обсуж дать все кон
церты  один раз и более ш и
роко.

4. Проведение смо т  р о в ы х 
кониертов растянуть  на вл^ь 
учебный год. с т р м . чтобы 
см отр  ф акультетов проводился 
кач в°ч<*п лля всех студентов 
университета.

Давайте, друзья, д у м а т ь ,  
предлагать, спорить!

Ж ю ри  смотра.

Редактор Ю. ФОМИНЫХ.
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